# ETOILS INS, is organo confederal de la 22 región DAG S.A.

A fuerza motora de un país, en la guerra como en la paz, radica fundamentalmente en la clase que produce, en los trabajadores efectivos del taller, la fábrica y el campo. Y estos aspiran siempre a ganar el porvenir.

AÑO I

GERONA, MIERCOLES, 30 JUNIO 1937

NÚM. 21

# Ante una observación del Comité Regional de la C. N. T., Companys

La Confederación Nacional del Trabajo, que en Cataluña es la ORGANIZACION MAYORITARIA, ha quedado fuera del gobier-

La voz del presidente Companys, difundida por la radio, ha si-do la encargada de notificarnoslo, en un tono campanudo y conmi-

Las razones en que apoya su resolución inapelable, podrán parecer convincentes a los ojos de quines no conocen en sus detalles íntimos el desarrollo de la rrisis última. Pero habrá que exponer otros hechos para que los acontecimientos trascendentales que se derivarán de la misma no aparezcan incongruentes.

En todas las consultas preliminares se recabó para nuestra Organización la adjudicación de cuatro carteras. Razonamientos opuestos nos obligaron — juna vez más!— a transigir en cuanto a puestos, aceptando la proporcionalidad de tres carteras para la C. N. T., tres para la E. R. de C., tres para el P. S. U. C. y una para la Unió de Rabassaires.

Pasando por alto algo que nuestra pluma se resiste a consignar, y que hubiera sido motivo por si solo para determinaciones definitivas, quedó ultimamente resuelta la composición numérica del nuevo Consejo de la Generalidad.

Por eso causo estupor en el seno de la C. N., T., al hacerse pública la lista del nuevo Gobierno, ver que figuraba un "convidado" con el que no se contaba.

Hubiera sido mengua nuestra haber aceptado procedimientos que nos resistimos a calificar de dictatoriales aunque, en este ca-

so, el vocablo sea lo de menos. La C. N. T. que ha dado — quizas con exceso— muestras de su deseo de unión con la sindical hermana y de colaboración con los demás partidos antifascistas, no podía, sin mengua propia, aceptar lo que en principio constituía una capidiminución de su soberanía como organización independiente y mayoritaria.

Su gesto de ayer, no ha sido una imposición al Presidente de Cataluña. Solamente ha sido una invocación al cumplimiento estricto de un pacto libremente convenido.

nuestro amigable reproche por lo sucedido, se nos contesta con la lista del nuevo Consejo. La E. N. F. ha quedado fuera del Gobierno regionall

El porvenir dirà las consecuencias de esta grave decisión de s partidos políticos de Cataluña,

### DEL OTRO MUNDO

#### LOS AMIGOS DE DON CHICHI

Nuestro imponderable don, Chichi, tiene pocos amigos, pero todos ellos de consideración, por lo rabiosamente fascistas que son. El fascismo lo tienen metido en la médula de sus hue-

Ahora son fascistas, sólo fascistas, obedeciendo el llamado Decreto, de Von Franko, unificando todas las partidos. Antes eran de Renovación Española, de la Ceda, Tradicionalistas v Agrarios, pero, obedientes con su "generalisimo" se han disuelto como militantes de les antiguos sectores derechistas para formar un solo grupo. Ellos, aunque viven en nuestra retaguardia saben cumplir lo que ordena -desde el otro mundosu " mandamás". Espiritualmente residen en Salamanca o en Valladolid.

Es un eurioso caso psieologico de transporte espiritual digno de ser estudiado por nuestros más grandes filósofos. Así opinan cuantos saben de la existencia de don Chichi y sus amigos, pero nosotros, siempre en contradicción con todo el mundo los fantasmas somos así de castizos— opinamos que, el aludido caso, mejor harian en estudiar-No los tratadistas (del Código Penal.

El amigo más intimo de nuestro héroe es el ilustre hidalgo don Rufo Rufino Rufilanchas, descendiente de una linajuda familia, con tantos pergaminos como deudasi. Tenemos que añadir que este personaje -que hoy presentamos a los curiosos lectores- es nada menos que el autor de los felices días de Rodolfito, el novio de Purificación, la escualida hija de don Chichi.

La dignidad de cronistas veridicos nos obliga a hacer una advertencia franca y leal. Aunque nosotros hemos afirmado que don Rufo es el autor del ya conocido pollito, malas lenguas aseguran que es solo colaborador. Conste asi.

viste traje negro, lleva unos mos.

sipal de Girona. Gerona CNT. 30/6/1937. Page 1

enormes bigotes y usa quevedos. Antes de hablar tose -invariablemente-varias veces y levanta el indice de su mano derecha por encima de la cabeza.

Se acaban de encontrar don Chichi y don Rufo

-¡Querido consuegro! -¡Rufo, de mi alma!

-¿Que es de tu vida? -Un martirio, un verdadero martirio

—¿Qué te sucede? —Una cosa horrible... Mi hijo, Rodolfito, que está a punto de ser llamado a filas.

Don Chichi, crispa los puños y dice, cerrando los dientes, como mordiendo las palabras con rabia reconcentrada:

-/A servir a los rojos... tro soldados Y, don Rufo, repite como un po faccioso.

Hay un largo silencio El pensamiento de los dos hombres maquina planes catastrófi-cos para los "rojos". De pronto, la voz campanada

de don Rufo, exclama: —¡Ya lo tengo!... ¡Mi hijo no ira a luchar con los malditos ra-

—¿Qué hará? —Muy fácil... ¡Desertar!... Los dos fascistas se fueron alejando. En el horizonte, el sol, como una moneda de oro bruñido iba escondiéndose detrás de

una montaña. Nuestro agente "K22" se disponia a seguir a don Chichi y a su acompañante.

EL FANTASMA DEL OESTE

#### ANTE LA INVASION

LA POBLACION CIVIL DE SAN-TANDER, VA A SER EVA-· CUADA

Santander, 29. — Han llegado a este puerto varios vapores in-El tal don Rufo Rufino Rufi- geses, para facilitar a evacualancha, es alto, enjuto de carnes, ción de la población civil. — Cos-

### Companys habla nuevamente por radio

Ayer tarde, a las siete menos cuarto, el presidente de Cataluña habló nue vamente por radio para decir que la lista del Gobierno de la Generalidad facilitada el día anterior quedaba modificada, excluyendo de la misma a los representantes de la Confederación Nacional del Trabajo, y repartiéndose las carteras vacantes (cor ligeras variaciones) entre los demás consejeros.

Según manifestó también el ciudadano Companys, el motivo de la modificación del equipo gobernante se debía a que la C. N. T. no tomaba posesión de las consejerías que se le habían adjudicado si no se dejaba sin efecto la designación del flamante «Consejero sin cartera».

Durante toda la noche, las emisoras de la Generalidad colocaron diferentes veces el disco del discurso presidencial.

#### EL NUEVO CONSEJO DE LA GENERALIDAD

### Celebró ayer su primera reunión, y a la salida, en una nota, expuso su programa de gobierno

a noche ha terminado el nuevo nar la guerra.

zas antifascistas y desea y espera libertades de Cataluña.

Barcelona, 29. — A las nueve de vados al interés supremo de ga- | 4.º El Gobierno declara que

primera reunión. A la salida, se colaborar lealmente con el Go- economía y a la guerra y sancio- facilitó la siguiente declaración: bierno de la República para con- nará a todos los que rehuyan los 1.º El Gobierno lamenta la seguir rapidamente la victoria deberes que ésta impone y los perausencia de un sector de las fuer- contra el fascismo y afirmar, las turben la vida de Cataluña y la

que este colabolara nuevamente 3.º El Gobierno, fiet a su pro- 5.º El Gobierno rinde homenaen los deberes que el actual mo-mento imponen. El Gobierno, co-las conquistas revolucionarias y dos en el campo de batalla por la mo órgano representante y diri- no regateará medios para que cauas de la libertad y directamente gente del pueblo antifascista, de puedan disfrutarlas trabajadores a los catalanes que lucha en todos

será inflexible contra todos aque-Gobierno de la Generalidad su 2.º El Gobierno se dispone a llos actos de sabotage a la nueva unidad del frente antifascista.

prescinde de nuestra colaboración en el Gobierno de la Generalidad

Cataluña se propone supeditar to- y campesinos dentro del nuevo los frentes por la causa de la Redos los intereses públicos y pri- orden social.

### EL PARTE OFICIAL Los sufrimientos de las mu-

Madrid, 29. — Parte oficial del Ministerio de la Defensa Nacional, facilitado a las 20 horas y trasmitido por d. micrófono de Unión Radio a las 22,30 horas.

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO, — Sin novedad. Se pasaron a nuestras filas 2 solda-ESTE. — El enemigo atacó al-

gunas de nuestras posiciones del Alto Aragón, sin conseguir los objetivos que se proponía. Se han Este atacó con gran insistencia en presentado en nuestras líneas cua- el sector de Zalla sin conseguir mente en la penitenciaria de mutro soldados desertores del cam-

NORTE. — Vizcaya. — Nuestras fuerzas contraatacaron relcha posición, que después abandonaron. En contraataques de las dad. — Cosmos.

### jeres en las cárceles del Tercer Reich gente de la sección de las mujeres del partido comunista alemán. Ha

Elena Overlach ,antigua empleada y desde 1918 en la vida politica. Fue durante años diri-

fuerzas de la República, se causó al enemigo un gran quebranto.

ventaja alguna. SUR. - A hlima hora de la

y consiguieron apoderarse de di- lló con bajas vistas del enemigo.

colaborado temporalmente en un periodico obrero de Sajonia y más tarde en la revista femenina "El camino de la mujer". En 1928 fue elegida diputado al Reichstag.

En 1933 fué detenida por los nazis y torturada. Más tarde fué condenada a tres años de reclusión. Expiaba su pena últimajeres de Alchach, en Baviera.

A consecuencia de su larga dejornada pasada fueron mejoradas tención y de las torturas sufridas. nuestras posiciones del Peñón de ha contraído una grave afección el motivo de la situación en que se teradamente el Cerro de la Cruz, la Maza. Esta acción se desarro- del corazón. No solamente se le nego los cuidados sanitarios, sino En los demás frentes sin nove- hasta los medicamentos más indispensables, 

No extramen nuestros lectores que GERONA CNT aparezca hoy con dos páginas solamente.

Un «caballero» apellidado Pujol, ha tenido a bien cometer una falacia para perjudicarnos.

El coche, propiedad de un compañero nuestro, que diariamente nos trae de Barcelona los primeros servicios de la Agencia Cosmos, fué ayer detenido por la policía a su paso por Mataró porque el tal Pujol denunció que el coche de nuestro compañero era suyo-del «caballero» Pujol-y que, por tanto, de-Mañana, ya veremos to que bía ser detenido con todos sus ocupantes.

Además—y esto es lo bufo del caso—que como el coche de nuestro amigo hay zonas en las que ni siquiera era iclarol de Pujol, este se lo regalaba a la policía de Mataró que debía ses

Más que los perjuicios materiales que el «caballero» Pujol nos irroga, sentimos la intención bastarda y ruín que le ha movido a realizar lo hecho. Pero ya se encargarán las autoridades y tribunales de justicia de dar a ca-

da cual lo que se merece. Y si el «caballero» Pujol es-como no puede ser por menos-un creyente,

recuerde que hay un «más allá».

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

### Cómo la ha juzgado el mis nistro de Estado, en una charla con los periodistas

Valencia, 29. — Esta tarde, in- tra parte no creemos que sea difi-vitados por el camarada Giral, se cil la solución de este asunto si se reunieron en el ministerio de Esta- lleva a cabo con estricta neutrado, los representantes de la prensa lidad. local y nacional.

El ministro de Estado, manifestó a los periodistas, que el motivo narias" y varios "Baleares". de la reunión, era tan sólo, su deseo de compartir unos momentos de charla con los informadores de la masa antifascista española.

En este ambiente de confraternidad se desarrolló la entrevisa, que duró alrededor de una hora. como era de esperar, la conversación giró en torno a la situación internacional del momento

Preguntado el camarada Giral acerca de cuál había sído la posición de Inglaterra hasta este mo mento, contestó:

-El deseo diariamente expuesto por Inglaterra respecto a su intervención en los asuntos de España, ha sido el de atraer a Alemani a por cauces de paz y de concordia, extremando para ello, en cuanto l ha sido posible, su capacidad de atracción. Al parecer, estos buenos deseos han fracasado, pues Alemania ha desbaratado, con su actuación, cuantos intentos se han

-Bajo qué punto de vista puede concebirse la unión de Alema-España? - pregunto uno de los periodistas.

- Alemania e Italia, aunque uni das circunstancialmente, no lo ha-cen con el mismo fin. A Alemania cen con el mismo fin. A Alemania | Londres, 29. — La prensa con-la atraen y le interesan las colo-servadora e incluso la liberal pone lista y le interesa conseguir territorios.

-¿Ejercerán Inglaterra y Franca el control de las costas españonia e Italia?

-Esto parece que desean y es propósito de Francia e Inglaterra berlain -afirma: v en este caso, o Alemania e Italia aceptan que el control sea ejer cido por aquellos dos países, o saldrán del Comité de no Intervencón, y en este caso se habrá roto el control.

-¿Cual cree V. que pueda ser ha colocado Alemania, y, por ende, Italia?

—La retirada de voluntarios. Siempre que se ha tratado de este asunto o que ha parecido que su esolución definitiva tomaba visos de realidad, ha opuesto cuantos inconvenientes han sido posibles para aplazar la discusón y su resolución. Ahora, planteada en serio la retirada de voluntarios por Inglaterra, ha querido provocar nuevos incidentes.

-Parece ser -objeto un periodista— que la retirada de volun taros ofrece algunos inconvenien-

-No lo creo así -contestó el ministro-. Rápida y metódicamen e puede realizarse esta retirada sin que cesen las hostlidades; tución, sin ningún inconveniente. -¿Qué opina sobre esto el Comitó de No Intervención?

retirada habria que nombrar en primer lugar una Comisión neutral que comprobara quiénes son y quiénes no son voluntarios. Desteras de los contigentes. Por nues- no. — Cosmos.

-¿Parece ser -pregunto otro periodista- que hay varios "Ca-

—En efecto —fue la respuesta del camarada Giral— a nosotros no nos cabe la menor duda. Parece ser que tres buques con el nombre "Canarias" han sido vistos juntos recientemente en el puerto de Palma. Y "Baleares" se cree que hay otros tres. No es difícil, puesto que de las características de estos buques, se construyeron varios en el extranjero y es fácil encontran algunos que puedan con fundirse con los españoles.

El ministro de Estado, prometió después reunirse con los periodis tas en algunas ocasiones, para cambiar impresiones sobre asuntos internacionales y poder orientar a la prensa sobre los mismos. —Cosmos

## nia e Italia en su intervención de la prensa británica

nias, por lo que las colonias pue- gran cuidado esta mañana en no den dar de primeras materias, que molestar a Memania. Para ciertos escasean en su territorio. El csao periódicos Hixer y el pueblo alede Italia, es distinto. Mussolini mán desean retirarse honorableestá ataçado de la fiebre imperia- mente de los asuntos españoles y dejar a Italia el peso de la intervención. Pero el organo laborista "Daily Herald" no es de la misma opinion y —sin respetar la conlas sin la intervención de Alema- signa de la prudencia y del silencio dada a los periódicos por el jefe del Gobierno, Nevile Cham-

> Primero: Que Alemania exije, para aceptar la nueva fórmula del control, el reconocimiento de Franco como beligerante.

Segundo: Reconocimiento del estado de guerra entre los dos Es-

Tercero: Reconocimiento del go bierno de Franco.

Las noticias que llegan de Roma y Berlin no son muy optimistas respecto a la buena acogida que dispensaran los dos Estados fascistas a la proposición anglofrancesa. Para los periódicos que representan el pensamiento oficioso, toda medida susceptible de descartar a Alemania e Italia adel control perjudica a Franco v beneficia a los "rojos" y resulta, por consiguiente, inaceptable, -- Cosmos

LA JUSTICIA POPULAR

#### La C. N. T. ha designado sus representantes en los Jurados populares

Valencia, 29. — El presidente -Para la organización de esta de la Audiencia recibió la lista de nombres destinados por el Comité Regional de la C. N. T. para formar parte de los jurados cuya pués se realizaría el embarque o renovación se realiza de acuerdo la salida escalonada por las fron- con lo dispuesto por el Gobier-

### **新麗GACETILLA LOCAL**

#### CONSELL MUNICIPAL DE GIRUNA

CONSELLERIA DE CULTURA I PROPAGANDA

El Consell de d'Escola Nova Unificaua, entre les seves activitats, te en projecte el donar una sèrie de curseis sobre diferents materies en tots els inrets de Catalunya.

professors que les han d'explicar son els seguents:

Secció de Filosofia i Pedagogia

El desenvolupament del nen i principals factors que intervenen. - M. Iomas.

Psicologia del nen. — E. Mira. Materiausme històric i ideatisme. — J. Puig Elies.

La Història de la Filosofia en relació amo la historia de la Cultura. — J. Serra Hunter. La Filosofia moderna. — J. Xi-

rau Palau.

Secció Arts, Literatura i Història L'Art i la Historia. — Baccells. L'Economia medieval. — Casti-

La Humanitat primitiva. — Pericor. L'Evolució Economica i Social de l'Espanya moderna. — Serra i

Rafois. Les lluites socials al camp català. - Soldevila.

Secció de Ciències Socials El Dret, l'economía i la técnica juridica. — I. Boix.

Fonaments del Dret Penal. -J. Martin. Dret internacional públic.

J. Quero. La crisi de les idees econòmiques. - M. S. Sarto.

Secció de Ciències naturals El Dret, l'economia i la tècnica jurídica. — J. Boix. Fonaments del Dret Penal. -J. Martín.

Dret internacional públic. — J. Quero. La crisi de les idees econòmi-

ques. - M. S. Sarto. Secció de Ciències naturals Fases geològiques de la Història

- Albert Carti. Història de l'Astronomia. — I Comas Solá.

Curs de divulgació biològica .-Folc i Pi, J. Bofill i A. Oriol Anguera.

Comentaris sobre la vida dels animals. - García del Cid. Secció de Medicina

Fisiologia de l'activitat muscu-Fisiologia de la nutrició. – R. Carrasco.

La Medicina d'abans i la Medicina d'ara. — A. Grinyó. Les influencies mèdiques en

l'Art del Renaixement. — Marti Profilaxi antivenèria.

Peyri. Malalties del cervell. - Rodriguez Arias.

Higiene del combatent. A. Salvat. Prejudicis socials obre els avenços de la cirurgia. —

Secció de Farmàcia

- S. Brossa, J. Lorenzo J. Amargós. La teoria atòmica. — J. Deulofeu i Poc.

Bactereologia sanitària. — P. Gonzàlez i B. Oliver.

Aigües minero-medicinals de Catalunya. — M. Miravitlles

Tots els veïns de Girona interessats en assistir a aquests cursets, és necessari realitzin la seva inscripció necessariament abans del dia 3 de juliol propvinent en la Conselleria de Cultura, de 12 a 1 del matí i de 5 a 7 de la tar-da, en qual moment declararan el si no ha fo condidade rabel. al poble de Girona, que podran passar a recollir la tarja de rada, en qual moment declararan el si no ho fa, serà declarat rebel. tema que hagin escollit.

A la vista del número d'inscrits el C. E. N. U. cuidarà d'enviar el conferenciant.

#### UNA NENA FUGIA

Els veïns d'aquesta ciutat, Marti Corbones, i Josep Forné, domiciliats als carrers de la Cort- Puente han arribat a Palamós Reial, núm. 14, i Alvarez de Cas- amb alguns dies de permís. A tro, núm. 3, respectivament, varen detenir prop de Fornells, la caigue del camió que els transpor-nena Pilar Costa Torras, de 11 tava, produint-se lesions lleus. anys, domiciliada al carrer de Ginesta, núm. 3, la qual manifestà que havia fugit del seu domicili l'auto que anaven.

#### VIGILEU ELS GOSSOS

Complimentant ordres de la Sanitat, han estat ingressats varis gossos al Dipòsit Municipal, per haver sigut mossegats per una gossa sospitosa, posant-los a la disposició de la Inspecció Pecuaria Municipal.

TROBALLA DE DOCUMENTS

una tarja familiar d'identitat, i un document d'exceptuació de lloguer a nom de Tomas Palmada, domiciliat al Molí d'en Salvateca (Tudela de Ter).

INSTITUTO NACIONAL DE SE-GUNDA ENSEÑANZA DE **GERONA** 

Convocatoria de examenes de Enseñanza Libre — Curso 1936-37 Lunes, 5 de julio. — Ingressos

El pia de matèries i la llista de y primer Curso (del 1 al 20). Martes, 6 de juilo. — Primer Curso, del 20 ai final.

Miencoles, 7 de julio. — Segundo Curso, del 1 al 20. Jueves, 8 de julio. — Segundo

Curso, del 20 ai final. Viernes, 9 de julio. — Tercer Curso, del 1 al 20. Sabado, 10 de julio. — Tercer

Curso, del 20 al final. Lunes, 12 de julio. — Cuarto Martes, 13 julio. — Quinto

Curso v los cinco primeros Cursos plan 1903. Miércoles, 14 julio. - Sexto

Curso plan 1903. Juevês, 15 de julio. — Ejercicios de Reválida y segundo turno. Gerona, 28 de junio de 1937. Bl Secretario, Carlos Gómez.

COMANDANCIA MILITAR DE GERONA Y SUS COMARCAS

Se pone en conocimiento de los pendientes a resolver con la Brigada Mixta 136 que estuvo de guarnición en esta Plaza y salió para el Frente Sur a primeros de mes: que los días 30 del corriente y 1 y 2 del próximo julio, estará en esta Comandancia de 10 a 1 y de 4 a 6 el Interventor de Caia de la citada Brigada, que podrá resolverlos.

#### NOMENAMENTS

Han estat nomenats per a exerciutadans següents:

Blanes, Josep Noguer i Pla-Hostalric, Joan Busquets i Pe-

Llagostera, Francesc Vilanova i Bandrichs. Palamós, Baldomer Vazquez

Gorjón. Torelló, Josep Gispert i Vidal. Torroella de Montgri, Rafael Casanovas i Bosch.

#### CONCURS

S'ha convocat concurs per a dotar l'estafeta de Correus de Ribes de Fresser, de local adequat, amb habitació per al Cap, ma del Oeste" . . . fisiologia de la nutrició per temps de cinc anys, que po-dra del treball. — J. M. Bellido. dra ésser prorrogat indefinidament i sense que el preu màxim de lloguer passi de 600 ptes.

SUBHASTA

Per tal com cal procedir a la de subhasta per al transport de correspondència pública en automòbil entre l'oficina del ram de Ripoll i la seva estació ferrada, pel tipus de pessetes | 1.994 anuals hom adverteix el públic que seran admeses propo- Buzón sicions, esteses en paper timbrat de sisena classe (4'50), presentades a l'Administració Principal de Girona i a la subalterna de Ripoll, fins el dia 12 de juliol vi-Medicaments químico-orgànics. nent, a les disset hores, i que l'obertura de plecs tindrà efecte a l'Administració principal, el 17 del mateix mes, a les onze, i hom prevé els qui prenguin part a la Plantes medicinals de Catalu-subhasta que hauran de concórnya. - P. Font i Quer i E. Pa- rer-hi personalment o bé per apoderat legitimament autoritzat.

REQUISITORIA

Jordi Hostenchs i Artigas, fill de Joan i de Maria, natural d'Olot, professió escrivent, de vint--dos anys, amb domicili ignorat, compareixerà, en el termini de quinze dies, dayant d'Alferes, Jutge instructor d'aquesta Divisió, Anicet Barcenas i Gonzalez, del Jutiat Número 4, amb residencia oficial al passeig de Colom, 26,

REFUGIATS D'EUSKADI En els hotels "Rocafosca" 'Geroglific" de Palamós, han es- que es detallen a continuació: tat magnificament instal.lats 250 refugiats del País Basc.

**DESGRACIA** Els artillers de la brigada Isaac perança". l'enfrada de la població, un d'ells

DETENCIONS

16 individus que, sense passaport, intentaven passar la frontei volia dirigir-se a Barcelona, port, intentaven passar la fronte-tornant-la al seu domicili, amb de policia que estan de servei a Puigcerda. Els agents de Ribes de Fresser feren el mateig amb deu individus més. Tots ells foren portats a la Prefectura de Policia de

ACCIDENT D'AUTO Ens comuniquen de Culera que degut a una falsa maniobra un cotxe va llançar-se contra un marge sortint llançats els seus ocupants. Resultà mort el carrabiner el sabó. El vel d'aquesta, Jaume Ar-Lozano Novarro i els altres ferits mengol, fa a mans de l'Alcaldia, de pronostic reservat.

# VIDA SINDICAL Obra constructiva

COMITE COMARCAL DEL **GIRONES** 

El gran míting de concentració Comarcal que organitza la Confederació Nacional del Treball. serà realitzat, com ja anunciàrem en la nostra darrera edició, per els eloquents oradors

Félix Marti Ibañez Francesc Isgleas

a més prendrà part en aquest acte el batallador confederat

Josep Roige Tots els Sindicats a la granconcentració Comarcal!

SINDICAT UNIC DE LA INDUS-TRIA DE L'EDIFICACIO, FUSTA

I DECORACIO DE GIRONA Es convoca per a demà, dia 1.r de Juliol, a les 8 i mitja de la nit, caracter extraordinari que es celebrara al Ateneu Confederal sota publicació del present decret el següent:

ORDRE DEL DIA

1. — Informe de la lunta sobre la nova estructuració que tindran les seccions dintre els Sindicats es presenta, sigui qui motiu de la ocupació." d'Indústria. 2. — Nomenament de secreta-

ri, tresorer, comptador i de dos ciudadanos que tengan cuestiones vocals que formaran la secció técnica de la secció. 3. — Nomenament de 3 com-

panys que junt amb els de la U. G. T. formaran el Consell Econòmic de la Col.lectivitat. (Secció Paletes i Manobres). 4. — Assumptes Generals.

Nota. — La Junta de l'Edificació donant-se compte de la importància que té per el desenvolupoment de la nostra Indústria l'esmentada reunió, prega dels seus menció. afiliats assisteixin a la mateixa, ja cir els carrecs de Secretaris dels que del contrari, seran sancionats den privar el conreador que tin-Jutjats Populars de les localitats amb una penyora econòmica que gués una terra des de feia dos que s'esmenten a continuació, els determinara la mateixa assem-

> Per la Junta de l'Edificació, Fusta i Decoració. El Secretari

> > Para nuestro diario

**«GERONA C. N. T.»** 

SUSCRIPCION POPULAR

Necesitamos la aportación de to-

A nuestros corresponsales in

nes de nuestras comarcas, que no

NOTA DE LA CONSELLERIA

MUNICIPAL DE PROVEI-

cionament de sabó des de 10 a 1

matí i des de 4 a 6 tarda, les fa-

milies corresponents als forners

Dimecres, dia 30: Narcis Beg-

Dijous, 1: Comalada, Vda. Camps, Corominas, Coop. "L'Es-

Divendres, 2: Dalmau, Dachs,

Dissabte, dia 3: Feliu, Gubert,

Dilluns, dia 4: Grau, Llonch,

Dimarts, dia 5: Masmiguel Moruny, Mas, Jaume Oriell.

Dimecres, dia 6: Joan Oriell, Pont, Pujol, Pages.

Dijous, dia 7: Puigdemont, Ru-

Divendres, dia 8: Serra, Subi-

Dissabte, dia 9: Vicens Vinyes,

Es indispensable la presentació

Es prega que es porti el nom

El Conseller Municipal de Pro-

verments, Llorenc Busquets.

de la tarja del pa i el rebut de

lloguer d'estatge del mes d'abril.

del botiguer que vulgui comprar

hí, Ricart, Soler, Vda. Sarrats.

rós, Sureda Tauleria, Viader.

Vidal Vinyes, Xargai.

lloc, Bonet, Castelló, Baró.

Marimón, V. Masó.

Giralt.

dos para seguir en nuestra em-

Suma anterior

Felipe

Manuel Bonet . .

Total, hasta hoy

Avenida Jaime I, 54.

brevedad posible.

Roure .

Un amigo de "El Fantas-

Ptas.

#### A tots els Sindicats SINDICAT D'INDUSTRIA DE L'EDIFICACIO, FUSTA I DECO-Unics de Pagesos de la comarca

es presenten conflictes degut a nomenament dels companys que que hom no sap a que atendre's, hauran de formar part de la "Co referent al propietari de les colli- missió Tècnica de secció". tes. En molts pobles s'havia fet repartiment de terres per part de Fusta i Decoració. Comitès o Sindicats Agricoles, i es dona el cas que en alguns llocs' han segat els conreadors i en als'està en 🗱 dubte en saber a qui pertany l'anyada.

Ha vingut a desfer l'equivoc el Decret publicat el 19 de juny per la Conselleria d'Agricultura. Diu el Decret:

"Article primer: Tindran dret a a la secció de paletes, manobres recollir la present collita de ceanexes, a una reunió general de reals els conreadors o les organitzacions que en el moment de la des d'un període ininterrumput no inferior a dos mesos, ocupin la finca o parcela a on la collita es presenta, sigui quin sigui el

Tots els companys hauran, doncs, de fer prevaldre aquesta disposicio. Això no vol dir que es reconegui dret de propietat, i per lo tant no implica reconeixement ni confirmació de dret a la seva ocupació.

El Govern de la Generalitat està estudiant el procediment que regirà el dret a l'ocupació definitiva de la terra, procediment que es donarà a conèixer per Decret que previament hauran estat acceptats pel consell dAgricultura, del qual en altre ocasió feiem Ni coaccions ni amenaces po-

mesos de segar i cas que l'hi haguessin segat, podrà batre.

Pel Secretariat Comarcal Pagesos de la C. N. T.,

Josep Cabanas

RACIO DE GIRONA

Es convoca per avui dime-cres dia 30, a les 6 de la tarda, en el local del "Ateneu Confederai" a les seccions de la "Pedra En morts pobles del Girones Artificial i Mosaic" per a anar al Pier la Junta de l'Edificació.

El Secretari

SINDICATO DE LA INDUSTRIA tres els antics propietaris, i ara DE DISTRIBUCION Y LA AD-**MINISTRACION** El próximo viernes, día 2 de julio,

tendrá lugar reunión general en el local del Ateneo Confederal, y a las 9 y media de la noche a fin de concretar sobre el siguiente

ORDEN DEL DIA

Primero. — Lectura sobre la estructuración del Sindicato de Industrias y de sus Secciones. Segundo. - Nombramiento de

Tercero. — Lectura de los Esta-

tutos. Cuarto. — Nombramiento de los compañeros que deben ocupar los cargos de Presidente, Secretario, Ca jero y Contador del Sindicato de Industria.

Quinto. — Orientaciones sobre el desarrollo de las Secciones y

constitución de sus puntos. Todos los que han de formar este Sindicato, deben asistir a esta reunión.

ASESORIA IURIDICA DE LA **ORGANIZACION** 

La misma pone en conocimiento de todos los Sindicatos de esta zona, que queda abierto el despacho en el edificio de la Federación Local de Sindicatos Unicos de la C. N. T.. a fin de atender todas las consultas y tramitar todos los casos que los Sindicatos tengan a bien poner nuestro estudio o ejecución.

Las horas de consulta de esta Ase soría serán de 11 a 1, de la mañana, y de 6 a 8 de la tarde.

### Información de Barcelona

HALLAZGO DE ARMAS

42.896'15 Barcelona, 29. — Por la policía se ha procedido a un minucioso registro en una torre de Horta, la cual se hallaba en los momentos actuales desocupada, dando por 42.998'15 resultado el hallazgo en el interior de la misma de gran canti-Compañero: Manda tu donatidad de armas, municiciones y vo, por pequeño que sea, a la Ad-ministración de GERONA C. N. T. disposición del jefe superior de

> LA LIMPIEZA DE LA RE-**TAGUARDIA**

At recibir este mediodía a los periodistas el comisario general por la policia en nuestra ciudad, dad de Cataluña. formativos de las comarcas, roga- con objeto de limpiar la retamos nos remitan sus señas para el envío particular del diario GE-RONA C. N. T.

| Con objeto de minipiar la letta guardia de vagos y maleantes en el dia de ayer, fueron detenidos unos ciento cincuenta individuos, hemos interrogado acerca de la Teléf. 173 si bien fueron puestos en liber- persona que ha de desempeñar el tad algunos de ellos, después de cargo con carácter definitivo.

Los Sindicatos de las poblacio- acreditar su personalidad. El señor Félix Carreras insistió testado que de momento sólo pohayan procedido todavía al nom- en la necesidad de que todos. los día saludarnos otra /ez con el cabramiento de corresponsal, les reco ciudadanos deben preocuparse de rácter de alcalde interino. — Cosmendamos lo hagan a la mayor ir bien documentados, haciendose mos. cargo de las excepcionales circunstancia: porque atravesamos, ya que tales medidas de saneamiento de las ciudades únicamente van dirigidas contra aquellos elementos que se hallan emboscados en la retaguardia, por lo que los agentes de policía encargados La tarja per al sabó de estos servicios proceden con toda la corrección, obedeciendo Aquesta Conselleria fa avinent las ordenes de la superioridad, con los ciudadanos antifascistas. Finalmente, el señor Carreras dijo que después de verificada una selección de los detenidos estos tiltimos días, por este procedmien-to, habían sido puestos a dispo-

> ATENEU CONFEDERAL

Per al proper dijous i en el Saló d'Actes, s'anuncia una re- propiedad del Gobierno unió general dels socis del nostre Ateneu Confederal. -

En la mateixa i entre altres ferencies en projecte; necessitat español "Axpe Mendi".

tots els pobles de les Comarquesi interesado. — Cosmos.

Orden Público sion del general jefe de la División unos cien sujetos que se encuentran comprendidos en la movilización y que no se habían presentado al llamamento de Gobierno. - Cosmos.

### Municipio

HILARIO SALVADO, OCUPA INTERINAMENTE LA AL-CALDIA

Barcelona, 29. — Esta mañana. las doce, el alcalde dimisionario don Carlos Pi Suñer, ha hecho entrega de la Alcaldía al consejero regidor de Gobernación don Hilario Salvadó, marchando se guidamente, acompañado de sus correligionarios del Ayuntamiende Orden Público, les manifesto to, a tomar posesión de la conque en las "razzias" efectuadas sejeria de Cultura de la Generali-

El señor Salvadó nos ha con-

# Ejército del

EL COMUNICADO DE ANOCHE del Jefe del Ejército del Este al de los padres. Por ellos, éllos con- Por esto lucha y por esto está Presidente de la Generalidad, facilitado a las 20 horas.

te". — Cosmos. meta.

NEUTRALIDADES QUE MATAN La autoridad judicial

### francesa ha confirmado vasco

punts es determinarà sobre l'es- civil de La Rochelle ha confirmatructuració definitiva de la Junta do la orden del juez disponiendo Directiva; data a començar í for- el embargo de las çajas con vama a realitzar delscicles de con-lores que transportaba el buque

lacions bisetmanals d'orientació que actuaba en nombre del Go-Socis, no hi manquey, ja que la embargo, de acuerdo con las norgran tasca en projecte deu ésser, mas del Código maritimo internaamb la vostra orientació, una rea- cional no podía efectuarse sin lització positiva que serveixi autorización del capitán del bud'exemple a la nostra ciutat i a que o del Consejo del Gobierno

#### Joaquín Ascaso, presidente del Consejo de Aragón, ha llegado a Valencia para dar cuenta al Gobierno de unos acuerdos adoptados en una Asamblea en Caspe

te Popular.

Se proponen visitar al presigrin, para darle cuenta de los dente del Consejo de Aragón. acuerdos adoptados por los repre-

dos con el orden público, proble- Aragón. — Cosmos.

Valencia, 29. — Ha llegado a ma campesino y asuntos adminisesta ciudad el Presidente del trativos, destacando la conformi-Consejo de Aragón, Joaquín As- dad de todos los reunidos para caso, acompañado de varios con-solicitar la continuación del Consejeros y representantes del Fren- sejo de Aragón como órgano representativo del Gobierno Central y que todas las funciones delegadente del Consejo, Doctor Ne das sean ejercidas por el Presi-

Los comisionados, que darán sentantes del Frente Popular y de cuenta de los acuerdos firmados la C. N. T. que se celebró jel pa- por todos los partidos y sindicasado domingo en la ciudad de tos obreros antifascistas, se proponen realizar otras gestiones re-Entre estos acuerdos figuraban lacionadas con los asuntos planvarios de gran interés relaciona- teados en la zona liberada de

UNA NOTA DEL MINISTERIO Alemania se ha embo-DE DEFENSA

#### Un hidro alemán ha atacado a un barco leal

Valencia, 29. — El Ministerio de Detensa Nacional facilitó anoche la siguiente nota.

"Servicio de costas. — En la madrugada última, y al amparo de las sombras de la noche, un crucero hizo nueve o diez dispa- puesta por Inglaterra y por Franros contra el puerto de Sagunto. Las baterías de costa respon-

direon al fuego, obligando al barco agresor a alejarse. En tierra no hubo daños ni víctimas.

Al mediodía de hoy, un aparato Dornier, de la base de Los Alcázares, que prestaba servicio por la costa, fué atacado, al nordeste ta demanda suya, etc. etc. de Cabo Palos, por un hidro bimotor alemán, con el cual entabló de, por la destrucción del acuerdo combate. Durante la lucha, el Dor- del 12 de junio, a reemplazar la nier se incendió

El barco inglés "Nailsea Manor" recogió a los cuatro tripulantes del Dornier y los condujo en Berlín y en Roma se trata de a Cartagena, en cuyo hospital in- arrastrar a Francia y a Inglaterra gresaron. Uno de ellos era ya cadaver. Otro que presentaba lesio- de lo que han decidido, con la nes de pronóstico reservado y que amenaza, si rehusan, como es el dó en el hospital. Los otros dos, con heridas leves, se trasladaron tra culpa y de nuestra cuenta y a Los Alcázares.

El jefe de este aeródromo ha recibido el encargo del ministro preciso, la cruzada contra el bolde Defensa Nacional de visitar al capitán del vapor inglés y darle armas, en la guerra civil espalas gracias en nombre del Gobierno español por su generoso comportamiento." — Cosmos.

G. N. T.

Los camaradas de la UNION DEL ACIDO CARBONICO ofrecen al público en general el único ACIDO CARBONICO NATURAL cada uno de nosotros se complaque se produce en España.

Plaza General Marvá n. 4

### rrachado de prestigio

Si bien la aventura del "Leipzig" se hace cada día más nebulo sa a medida que las autoridades alemanas se esfuezan en dar más precisiones -un fascismo trasplantado-, Alemania se encierra en una intransigencia absoluta:

"1. Rehusa prestarse a una investigación imparcial sobre la circunstancia del pretendido torpedeo de su crucero ode su colisión con un submarino, investigación pro-

cia;
"2. Reclama una demostración naval, inmediata y común, de las cuatro potencias contra Valencia, asi como la presa de los submarinos rojos y su entrega a un Estado neutral;

"3. Amenaza de actuar sola o con Italia si no se consiente a es-"La proposición alemana tien-

no-intervención por una "intervención colectica" en España. Es apro bada por Italia. En otras palabras a hacer exactamente lo contrario caso, de declarar roto "por nuesriesgo", el acuerdo europeo. Tien-de a abrir a tiros de cañón si es chevismo, tomando parte, por las

ñola. "Pero, ni los ingleses ni nosotros admitimos un tal cambio.

"El juego alemán es pérfido y oportunista. Se aprovecha de nues tras dificultades interiores y del retraso de los armamentos británicos. Recurre a la violencia moral para obligarnos a ceder, en espera de que use de la violencia material para dar satisfacción a su prestigio .Aparta sistematicamente las reglas del buen sentido para dejar la palabra a la fuerza. Crea en lugar de la tregua de que cía en registrar los indicos, una atmósfera de opresión propiamente

insoportable. "El verdadero rostro de la paz GERCNA germánico empieza a aparecer en pleno día."

## REVIDA CULTURAL

#### «Cultura y Libertad» -- «Escuela Nueva»

hombre y mujer nació un niño a ZA quien la vida le fué dada sin con- Por convertir en realidad este Barcelona, 29. — Comunicado sultárselo, por libérrima voluntad sencillo deseo lucha la C. N. T. trajeron con el niño el gravísimo elaborando su plan de ESCUELA compromiso de laborar por su NUEVA UNIFICADA. "Sin novedad en todo el fren- bien, de ponerle en la lista de la felicidad y empujarle hacia

Pero algunos padres poderosos, egoístas y crueles acapararon los senderos de la dicha y de la alegría para sus hijos, y aunque había lugar para todos, hicieron ta-les senderos patrimonio exclusivo el embargo de hienes de unos pocos. Y sus niños andu-vieron sobre rosas y los otros anduvieron sobre espinas...

Pasaron los años. Y cuando los que por senderos de abrojos iban pedian algo de equidad, los La Rochelle, 29. — El tribunal látigos de los egoistas silenciaban su HAMRRE DE JUSTICIA.

Pasaron los años. Y contra el egoismo, la iniquidad y la injusticia, surgió la gran reparadora: la REVOLUCION.

Y la revolución vivimos. Y su de les físico-culturals i de les re El abogado M. Paul Landineau, gran deber, su primer compromiso a cumplir, es mirar por el nibierno vasco, hizo constar que el no y hacer albo y risueno el sendero de sus días. Pero para ello ha de sentar sus reales en la Escuela, liberándola y dejándola ser VIDA y LUZ de la infancia.

> ¿Cómo? El gran secreto, es este: DE-JAR VIVIR A CADA NIÑO (SE-

... Y un día, de aquel amor de GUN SU PROPIA NATURALE-

Camarada niño: La C. N. T. trabaja para tl. La C. N. T. va a la creación de la ESCUELA NUEVA.

¿Sabes, niño? LA ESCUELA NUEVA es para i libertad, sol, luz y alegria. LA ESCUELA NUEVA dice uegos, fuerza, vida. LA ESCUELA supone igualdad

fraternidad entre todos los ni-LA ESCUELA NUEVA te enseñará los rectos caminos de la

JUSTICIA Y DEL BIEN. LA ESCUELA NUEVA tiene comida sana para tu cuerpo. LA ESCUELA NUEVA nutrirá

tu espiritu de verdades y lo hará partícipe de la CIENCIA. LA ESCUELA NUEVA abrirá todos las puertas de las Universidades, haciendo que cada uno

iaga según sus posibilidades. LA ESCUELA NUEVA hará de las Escuelas-Cárceles de jahora, jardines, talleres, bibliotecas. (D'uns fullets de propaganda, ar-

tisticament presentats i d'un contingut excel.lent editats per la "Federación Regional Levantina de Sindicatos Unicos de la Enseñanza" (C.N.T. - A.I.T.).

#### Arxiu Municipal de Girona, Gerona CNT, 30/6/1937, Page 2